



『企業の生き残りをかけて 変革・行動を起こそう。』

—「勝ち組企業」と「負け組企業」の特徴—

高井法博会計事務所
TACTグループ関連12社 所長

税理士 高井法博
代表

二十一世紀最初の年であった昨年は、アメリカのITバブルが崩壊し、一気に世界的な状況に突入した。更に、九月十一日には米国同時多発テロが発生した。このような国際環境下で、日本経済もGDPの二年連続マイナス成長、株価の一円割れ・失業率五、五%となり、グローバル化に伴う価格破壊はあらゆる業種に波及し、まさにデフレスパイアルに入りました。しかし、人間は試練を乗り越えることに

反面しつかりと現状を捉え分析し、うまく行かないのは自分のせいだと捉え自己批判を行う者がある。このように素直にとれば、自分

は不完全な人間であると知り謙虚になり学ぶ姿勢を持てば現状打破ができる勝ち組となる。

三、けじめをしつかりつけスピードを持つ。

一つ一つの物事について中途半端にせず、スピードを持ってときばきとけじめをつけた処理がなされる。具体的には、代金回収も一定期間以上の滞留は許さず約定期間経過後の追加売り上げはせづ法的処理に移行される。

信賞必罰もしつかりなされ、実力能力主義人材となっている。一つ一つ効果や評価が定量的になされスクラップ＆ビルドがタイムリーに行われている。社員のモラルも高く遅刻や欠勤は少なく、会社の仕事は自分の仕事と捉

てほしい。そして、勉強し考えに考え『社長

の器量』を高めてほしい。ここ一、二年は企業家にとって正念場である。しかし、気概ある経営者にとっては、まさに千載一遇のチャンスだと思う。結局は皆さん自身がきめることとなる。皆様の今年一年のご健闘を心

一、現在をありのままに捉え逃げない。

二、戦略、戦術を明確にする。

現状を正しく捉えたのであれば、今までの体験や勉強で得たもの、不足するものは更に調べ本物のコンサルタントや人脈からの助言も受けて『どうするべきかを明確にきめる』必要がある。そしてそれを定量的に（数字に置き換えて）シミュレーションをする必要がある。そして確信が持てれば全員に徹底し実践行動に移す。勝ち組企業は戦略戦術がはっきりしており皆に徹底がなされている。反面、負け組企業はやることなすこと全てが思いつきで危機感もなく『仕方がない』で時を過ぎ、戦略と言う意識すらなく、よって勝ったし、戦略と言ふ意味すらなく、よって勝つためのストーリーがない。

四、今年こそ『本当に変わろう』

経済のボーダレス化グローバル化は、製造業の空洞化を産み、高齢化社会の到来による労働人口の減少、医療費の高騰。IT情報革新の進展、国の財政構造改革、規制緩和などの問題は大きな産業構造の転換を余儀なくしているとしている。これらを真正面に受け止め、天が我々に与えた変革へのチャンスと認識してほしい。

経営を立て直すためにまず社長自らが変わることとなる。そこで、勉強し考えに考え『社長

の器量』を高めてほしい。ここ一、二年は企

業家にとって正念場である。しかし、気概ある経営者にとっては、まさに千載一遇のチャンスだと思う。結局は皆さん自身がきめることとなる。皆様の今年一年のご健闘を心よりお祈りいたします。